

Editorial n°10

Depuis cinq années, RESSI reste la seule revue électronique suisse dédiée à la science de l'information. S'adressant à tous ceux, universitaires, étudiants et praticiens soucieux d'approfondir leur réflexion sur la discipline. Notre revue souhaite être une tribune ouverte à tous ceux qui s'intéressent à la recherche. C'est pourquoi vous trouverez des articles relatant des travaux sur des questions théoriques, expertisés en double-aveugle, avec un grand souci de rigueur, mais outre ces articles de recherche, nous rendons compte d'expériences ou d'événements tels que congrès et journées d'études en lien avec notre discipline.

Dans ce 10e numéro, vous trouverez sous la rubrique « Etudes et recherches » deux contributions.

Une étude de Lorraine Filippozi, assistante à la Haute école de gestion de Genève, « Archives institutionnelles et archives centralisatrices : pratiques existantes et bonnes pratiques » fait le point sur les pratiques de dépôts institutionnels existantes pour un projet de recherche en cours: Info-Net Economy, qui fait partie intégrante du projet E-Lib.ch, initié par la Confédération helvétique, et qui a pour objectif de créer un portail thématique constituant le volet «économie» de la bibliothèque électronique suisse. Dans cet article, l'auteur nous montre l'intérêt de proposer des portails centralisateurs, les opportunités qui s'offrent aux professionnels de l'information et analyse les aspects organisationnels, techniques et marketing de projets similaires afin de mettre en évidence les bonnes pratiques à retenir.

La seconde étude est proposée par des collègues de l'équipe SICOMOR de l'Université Lyon 3, « Etude exploratoire sur les systèmes communiquants et mobiles dans le secteur de l'hôtellerie : évolution de l'espace informationnel des acteurs professionnels ». Dans le cadre d'un projet européen, Sabrina Boulesnane, Laid Bouzidi, Sabrina Zaidi-Chtouro, Aurélie Durand et Eric Thivant cherchent à mieux comprendre l'espace informationnel des professionnels du tourisme. Dans leur article, les auteurs analysent les systèmes d'information communicants dans le secteur de l'hôtellerie, pour mieux définir les pratiques professionnelles et les usages des acteurs en tenant compte des barrières à l'accès à l'information et en s'appuyant sur une démarche méthodologique quantitative.

Sous la rubrique « Événements, Jacqueline Deschamps, Françoise Simonot et François Courvoisier, nous proposent un compte-rendu de la 6e journée franco-suisse en Intelligence économique et veille stratégique sur le thème « L'intelligence économique, outil du développement à l'international ». Cette rencontre, qui a eu lieu le 18 juin 2009 à Besançon, a réuni l'Université et les entreprises sur des thèmes aussi bien théoriques que pratiques comme les fondements des stratégies internationales, comment lancer un produit, approcher des marchés ou encore trouver des prestataires dans des pays à bas coûts. Cette journée est le témoin de la diversité des approches de l'intelligence économique et de la veille stratégique. Nous remercions tous les auteurs qui ont contribué à ce numéro.

Nous invitons les lecteurs à nous proposer des articles et par avance nous les en remercions.

Le Comité de rédaction